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ABSTRAK 

 

Suwawi Utami. 2022. Strategi Pembelajaran Dalam Meningkatkan Akhlak Al 

Karimah Di Masa Pandemi (Studi Multisitus di MTs Wahid Hasyim 02 Dau 

Kabupaten Malang Dan MTs Hidayatul Mubtadi’in Tasikmadu Kecamatan 

Lowokwaru Kota Malang Jawa Timur.Tesis, Magister Pendidikan Agama 

Islam, Pascasarjana Sekolah Tinggi Agama Islam “Ma’had Aly Al-Hikam” 

Malang.Pembimbing: Dr. Nury Firdausia, M. Pd. I, Dr. Wahyudi Widodo, 

M. Pd. I. 

Kata Kunci: Startegi Pembelajaran, Akhlak Al Karimah, Di Masa Pandemi. 

 
Pada masa pandemi kegiatan belajar mengajar beralih dengan pembelajaran 

online. Sebagaian besar sekolah belum siap menghadapi pembelajaran online, 

terutama madrasah yang notabene terbiasa melakukan kegiatan ibadah berjamaah 

dalam pelajaran agama.Untuk menjaga adanya penularan wabah Covid-19, 

pemerintah melarang masyarakat untuk berkerumun sehingga semua kegiatan 

dibatasi termasuk Pendidikan. Kegiatan belajar mengajar hanya bisa 

dilaksanakan dengan pembelajaran jarak jauh atau daring. Beberapa antisipasi 

dilakukan agar peserta didik tidak mengalami loss learning, Lembaga yang 

terkait berupaya agar pembelajaran tetap berjalan dengan kondusif. Seiring 

berjalannya waktu, wabah Covid-19 mulai mereda namun protokol kesehatan 

harus tetap dijalankan, maka dari itu pembelajaran tatap muka terbatas mulai 

dilaksanakan. 

 
Berdasarkan fenomena-fenomena yang ditemui, peneliti merumuskan 

masalah sebagai berikut:1) Bagaimana strategi pembelajaran dalam 

meningkatkan akhlak al karimah di masa pandemi, 2) Apakah faktor pendukung 

dan penghambat yang ditemukan dalam pembelajaran, 3) Apakah upaya yang 

harus dilakukan untuk menanggulangi kendala strategi peningkatan akhak al 

karimah di masa pandemi. Berkaitan dengan rumusan masalah yang telah 

dipaparkan, maka tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui strategi 

pembelajaran, faktor pendukung dan penghambat yang ditemukan dalam 

pembelajaran, serta upaya yang harus dilakukan untuk menanggulangi kendala 

strategi peningkatan akhak al karimah di masa pandemi. 

 
Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan rancangan studi 

multisitus. Rancangan yang bertahap, khusus observasi dilaksanakan dengan 

simultan. Pada tahap selanjutnya dilaksanakan analisis komparasi dengan 

mengembangkan konsep untuk memperoleh data tentang strategi pembelajaran 

dalam meningkatkan ahklak al karimah di masa pandemi. 

 
Strategi pembelajaran dalam meningkatkan akhlak al karimah di kedua 

madrasah dengan istiqomah melakukan sholat dhuha dan kegiatan ektrakurikuler. 

Faktor pendukungnya adalah daerah yang kental dengan kearifan lokal dan 

lingkungan pesantren. Sedangkan faktor penghambatnya adalah kurangnya 

kesadaran dari peserta didik untuk melatih kedisiplinan. Sebagai upaya, pendidik 

harus menjadi suritauladan bagi peserta didik dan harus dilakukan peningkatan 

supervisi bagi pendidik. 
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 صخلامل
 
 

 ةسردلما يف عقاملوا ةعددتم سةادر) ءابلوا للاخ ةميالكر القخألا ينسحت يف التعلم يجياتتارتاس 2022. .مياتوأ يواصو

 كوول ودام كياتس تدئنيبامل يةاده ةيلمااإلس طةسوتامل ةسردملاو جالنام وؤاد 2 مشاه دحاو ةالميسلإا طةسوتامل

 ساتاردلا ةيلك ، ةالميسلإا ةيبترلا قسم ةرتجساامل ةلاسر (.ةيقشرال ىاوج جنلاام وراو

 .م ، وددويو يدويحو .د .م ، ياسودفر يرون .د :فراملش .النجام "مالكا" لياع دعهم ةيلمااإلس االعلي

 .جلائحةا ناءثأ ، ةميالكر خالقأ ، التعلم ةييجتاتراس :يةحفتاملا تمالكلا

 
 ماأو .تنترنلإا برع معلت ىلإ لتعلماو سيدرتال شطةنأ تلتوح ،covid-19 ءابو راشنا لالخ نإ

 تيال يةنلديا سرادلما اصةخو ،تنترنلإا ربع ملتعلا جهةالوم تعدةسم ريغ سرادامل ممعظف ىأخر ةهج من

 عتنم ،covid-19 راشتنا عنملو .يةنيدال سوردلا يف ةياعمجلا عبادةلا شطةنأ ذفينت ىلع ةفادصابمل ادتتاع

 نميك ال .ميلتعلا شطةنأ ايمسالو ةدمدوح شطةنلأا عجيم نوكت ثيحب ناك ضرغ يأل اوعميتج نأ من عمتاجمل ةموكاحل

 تىح اتعقوتال من دديعال ءاإجر متيو )daring(. "تنترإلنا برع" التعلم قيطر عن لاإ لتعلماو سيردلتا شطةنأ نفيذت

 ت،قلوا رومر عمو .يةتاوم قةيبطر التعلم ليتشغ يف راتمراالس صلةلا تاذ ساتسملؤا لتاوح .التعلم نادقف نم البطال نيايع ال

 ذفينت نم دلبا ناك كنلو ارلحنساا يف covid-19 شيتف أدب

 .هجول ً  اهجو رشابلما ملعتلا قيبطت أدب كلذل ،ةيحصلا تالوكوتوبرلا

 جياتيتاتراس نوكت كيف (1 :ثحلبا اذهل ةيلالتا تكالشامل ةاحثبال تبتك ،هرالظوا ىلإ ً  ادانتساو

 ملالعوا و داعمةلا لمالعوا يه ام 2( و ،covid-19  ءابو راشتنا ناءثأ ةميرالك قالخألا ينحتس يف التعلم

 ةميالكر قالخألا حتسني التعليم ألجل اسرتابيجية من ظهرت مشكلة حلل اجلهود هي ما 3( و التعلم، أنشطة من املوجودة املثبطة

 ،ميلتعلا يجيةتاتراس ديدحت وه ثلبحا اذه فدهيف ثلبحا ةئلسأب لقعتي اميف covid-19. ءابو راشتنا ناءثأ

 نم ةييجتاتراالس اتقعوم ىلع بللتغل ذهلاب يبج يتال دوهجلا كلذكو ،ميلتعلا يف ةدوجملوا طةبملثاو ةداعملا ملاوعلاو

 .covid-19 ءابو راشتنا ناءثأ ةميرالك القخألا نيسحت

 صاخ يجيردت ميمصت .عقاملوا ددمتع ةسارد تصميم عم يعونلا هجنامل ىلع ثلبحا هذا يجير

 ريطوت خالل من نرملقاا ليلتحلا ءاإجر مت ،ةلتاليا لةحاملر يف .دحاو تقو يف اهؤاإجر متي تيال داتصابلر

 التعلم ةييجتاتراس لثتتم .ءابلوا ءانثأ ةميالكر قلخالأا حتسني يف ميلتعلا يجياتتاتراس لوح نتايابلا على لحصولل مياهفامل

 حىضال ةالص ءاأد بقمةإ ينتسردامل التك يف ةميالكر قالخألا حتسني يف

 وجمتخر) "يترانس" ةئيبو ملليةحا ةكمحلبا ئةيمللا ةقطملنا يه ةداعملا ملاوعلا نمو .ةيفاضلإا ةشطنلأاو مجاعة

 نيملعلما ىلع هي ةناملمك ةلواحملاو .اطبالنضا ةسرالمم ذالميتال يعو ةلق يه ةعملانا لماوعلا من امأو (.داملعه

 .منيللعما تاقدر يرفوت ألجل ينملعملل ميقوت كناه نوكي أن بجيو ذيلتالمل ةدوق نوكي أن
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ABSTRACT 

 

Suwawi Utami. 2022. Learning Strategy to Enhance Akhlak Al Karimah During Pandemic 

Period (Multisite Study at MTs Wahid Hasyim 02 Dau Kabupaten Malang and MTs 

Hidayatul Mubtadi’in Tasikmadu Lowokwaru District Malang City East 

Java.Magister Thesis, Magister of Islamic Education, Postgraduate of Islamic 

Higher Education “Ma’had Aly Al-Hikam” Malang.Supervisors: Dr. Nury Firdausia, 

M. Pd.I, Dr. Wahyudi Widodo, M. Pd. I. 

 

Keywords: Learning Strategy, Akhlak Al Karimah, During Pandemic Period. 

 
 

During the pandemic, educational institutions conduct the learning acivities through 

online learning. However, most of educational institutions do not ready to face the change. 

Especially islamic educational institutions that usually have practice classes by performing 

prayer for religion subject. To prevent the spread of Covid-19, the goverment prohibits 

people to involve in a gathering or a meeting with huge number of people. As the results, 

almost all activities are restricted including learning activities. Educational institutions 

can only conduct learning activities online. In accordance to this, the teachers make some 

anticipations in order to avoid loss learning. Relevant institutions strive to ensure that 

learning is carried out in a conducive manner. As time goes by, Covid-19 pandemic is 

getting better, yet people should keep the health protocols as well. So, educational 

institutions should conduct restricted face-to-face learning. 

Based on the phenomena found, the researcher specifies research questions, these 

are: 1) What is the significance of learning strategy to enhance akhlak al karimah during 

pandemi period, 2) What are the supporting factors and obstacles found in learning 

activities, 3) What attempts should the teachers take to overcome obstacles to enhance 

akhlak al karimah during pandemic period. Related to the research questions mentioned 

before, the aims of the study are to find out the learning strategy, supporting factors and 

obstacles in learning activities, and to discover attempts that the teachers should take to 

overcome obstacles to enhance akhlak al karimah during pandemic period. 

This study uses a qualitative approach with multisite study. The gradual plans for the 

observations are particularly carried out simultaneously. For the next step, the researcher 

conducts a comparation analysis by developing concept to gain the data concerning 

learning strategy to enhance akhlak al karimah during pandemic period. 

The learning strategy to enhance akhlak al karimah at the two schools are conducted 

by continously performing dhuha prayer and doing extracurricular activities. The 

supporting factor is the region with strong local wisdom and pesantren environment. 

Whereas, the obstacle is that the students do not aware about the importance of discipline. 

As the attempts to overcome the obstacle found, the teachers should be a good role model 

for the students and the institution should enhance supervision for teachers. 
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